01/11/2024 Audiencia: 320.543 Sección: CONTRAPORTAI \$8.164.567 Tirada: 126.654 Frecuencia: 0 \$12.610.560 Difusión: 126.654

126.654 64,74% : CONTRAPORTADA cia: 0

Pág: 4

n un día se agotaron las entradas para el Panamericano de BMK Freestyle y Flatland, que se disputará desde hoy y hasta el domingo en el Estadio Nacional. "No duraron nada, ni yo alcancé a compra", bromea Marco Borie, presidente de la Federación de Ciclismo de Chile.

El panorama asoma imperdible, sobre todo por la calidad de los especialistas que se presentan en el parque de piruetas ñuñoíno. Entre otros, figuran el eximio especialista argentino José "Maligno" Torres, campeón olímpico en París 2024, el venezolano Daniel Dhers, quien marcará su despedida de los torneos para enfocarse en su nuevo rol de entrenador (en su parque practica, por ejemplo, Macarena Pérez, entre otros)

rena Pérez, entre otros.)

"Es el retiro de Daniel
Dhers, alguien que tiene mucha trayectoria y que ha marcado a muchos referentes de
la disciplina, lo que además
del aspecto competitivo, le da
un toque emotivo a la competencia", plantea Víctor Muñoz, entrenador nacional de
BMX Freestvle.

La principal atracción será, sin duda, Macarena Pérez. La dos veces rider olímpica, que remató en el 5º lugar de París 2024 y que acaba de escalar hasta el primer puesto del ranking mundial UCI, será la mayor carta nacional en el certamen.

"Fue una sorpresa, porque este año no estaba tan pendiente del ranking, sino que de los Juegos Olímpicos. Pero estoy feliz, porque significa que he tenido una muy buena temporada y que he sido constante en mis resultados. Me sirve de motivación para mirar los próximos desafíos con más energía", expresó la rider en una actividad en la Universidad San Sebastián.

"Macarena es nuestra referente, es quien nos mostró que podíamos lograrlo. TerHOY PARTE EL ESPECTACULAR PANAMERICANO DE BMX

Fecha

Vpe pág:

Vpe:

Imperdible: El Freestyle tiene una fiesta soñada en el Estadio Nacional

Vpe portada: \$12.610.560 Ocupación:

Macarena Pérez y José Cedano son las principales figuras del Team Chile, que mostrará sus mejores piruetas en el nuevo parque del recinto ñuñoíno. No queda ninguna de las 1.500 entradas dispuestas para el carnaval sobre dos ruedas, en el que participarán estrellas de talla mundial, como el actual campeón olímpico, el argentino José "Maligno" Torres.



minó la temporada como la mejor del mundo y nos enseña el camino", admite Diego Galdames, una de las figuras locales.

Además de Pérez, los varones también tienen sus propias cartas: José Cedano, plata en Santiago 2023, y Diego Galdames lucharán por hacer brillar al anfitrión en Ñuñoa.

"Vienen todos los cracks de la disciplina, vamos a tener las tribunas llenas. Ojalá podamos darle un buen show a la gente", se ilusiona Cedano, quien hoy buscará sortear las clasificaciones nacionales para competir mañana y el domingo. "Solo habrá tres riders por país y necesito clasificar", comentó en la víspera.

"Será difícil, pero estoy con hartas ganas y la expectativa de dejar lo mejor en la pista. Mi idea es tratar de posicionarme como el mejor chileno y estar en el podio", contraataca Galdames.

La batalla tendrá su primer capítulo hoy, desde las 11:00 horas, con el inicio de las clasificaciones de varones (a las 9:20 arrancan las damas) y que podría extenderse hasta la final de este domingo.

"Ambos van a disputar esa medalla, lamentablemente en los Juegos Panamericanos solo podía competir uno, que fue José, pero ahora este campeonato le da la opción a varios y, entre todos, José y Diego son los dos mejores riders que tenemos en el país", afirma Muñoz.

"En damas, confiamos mucho en lo que puede hacer Macarena (Pérez), que ya lo demostró el año pasado aquí mismo", recordó el técnico.

La estrategia ya está clara para los especialistas. Una ronda conservadora, suficiente para evitar riesgos y asegurar el paso a la etapa sabatina, antes de empezar a arriesgar con piruetas más exigentes que sorprendan a los jueces, al público y que los vuelvan competitivos a la hora de definir.

"Ya tengo clara mi preparación, sé qué ronda voy a hacer, cuáles serán los trucos más difíciles con la meta de estar ahí en ese podio, entre los mejores pese a que hay grandes riders, como Torres, los chicos de Colombia, entre otros", postula Galdames.

"En las primeras etapas de clasificación pretendo ser más conservador, para asegurar el paso a las finales y ahí darlo todo para conseguir el mejor resultado posible, que sería una medalla. Para eso estamos trabajando", suma Cedano.

Además del popular freestyle, el Panamericano también incluye la modalidad flatland, que son rutinas libres pero en piso plano y no en tubos o rampas.

rampas.

El escenario estará a unos metros, en el segundo piso del gimnasio de los deportes colectivos en el mismo Estadio Nacional, aunque la mayor

parte de las entradas (cerca de 1.500 en total) están dispues-

tas para el parque de freestyle.

"La pista está bacán, por suerte Santiago 2023 nos dejó un park de calidad internacional. Después de los Panamericanos estuvo cerrado un tiempo, pero lo habilitaron para que pudiéramos entrenar. Ojalá que la gente se motive con este tipo de deportes tan espectaculares y que tiene tanto talento aquí en Chile. Espero que sea una fiesta increíble para los riders y para la gente", espera Galdames.

"Este campeonato puede ayudar a que este deporte crezca más, que haya más medios en torno a esta disciplina, que más gente se sume y que apoyen las empresas privadas. Todo es ganancia", confía Cedano.

Una ilusión que se extiende también en el área técnica de la federación, sobre todo porque la condición de local y por el conocimiento de cada rincón de la pista, que puede ser una ventaja para los exponentes nacionales.

"Es súper positivo, sobre todo para la gente común y corriente, que no se da cuenta del potencial de este deporte. Esta calidad de torneos permiten seguir mostrando el potencial de los chicos", valora Muñoz.

El certamen será transmitido por el canal de Youtube de la Federación Ciclista y también Panam Sports.